

Oberbayern-Rundspruch Nr. 12 vom 31. März 2025

Heute am Mikrofon: Walter, DO8WSO

EIN HINWEIS DER REDAKTION

Das 1. Quartal des Jahres 2025 ist abgeschlossen, die Uhren laufen wieder mit MESZ. Damit ist auch die Differenz zu UTC zwei Stunden, und morgen steht im Kalender der 1. April. Es könnte also sein, dass jemand auf den falschen Weg geschickt wird – eben in den April. Die Künstliche Intelligenz bringt vermutlich dafür noch mehr Vorschläge, wie das gelingen könnte: Also ist Vorsicht geboten!

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

webSDR in München hat neue Adresse

Wer ab und zu die Bänder 2 m und 70 cm aus München-Sendling über das Internet verfolgt hat, wird sich seit einiger Zeit gewundert haben, dass der Link dorthin nicht mehr funktioniert hat. Die Suche nach dem Grund dafür landet auf einer Information von Jann, DG8NGN: Es gibt neue Adressen sowohl für DB0DBA in München als auch für DB0HZS auf dem Herzogstand. Die Links dorthin stehen im Archiv des Rundspruchs.

http://db0dba.hamnet.network:8074/

http://db0hzs.hamnet.network/openwebrx/

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

...sind in der letzten Woche und bis Redaktionsschluss nicht eingetroffen.

SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Deutschland

Die Mitglieder des deutschen DARC-SES-Teams sind noch bis zum 27. April unter dem Sonderrufzeichen **DA25WARD** aktiv. Anlass der Aktivität ist der "World Amateur Radio Day" (WARD). Der Weltamateurfunktag (WARD) wird jährlich am 18. April begangen und fällt im Jahr 2025 auf einen Freitag. Dieser Tag erinnert an die Gründung der Internationalen Amateurfunk-Union (IARU).

Frankreich

Vom 1. April bis 30. Juni feiert der REF sein 100-jähriges Bestehen. Die Sonderstationen **TM01REF** bis **TM95REF** aus den französischen Departements, **TK2AREF** und **TK2BREF** von Korsika, **TOxxxREF** und **TXxxxREF** aus den Überseegebieten, sowie **TM100REF** werden in dem Zeitraum in der Luft sein.

Ungarn

Die Mitglieder der Ungarischen Funkamateur-Gesellschaft (MRASZ) werden zwischen dem 1. und 18. April mit einer Reihe von Sonderrufzeichen aktiv sein, um an den Jahrestag der Gründung der Internationalen Amateur Radio Union (IARU) zu gedenken. Die Calls sind **HA100IARU** und **HG100IARU**, sowie **HA100** mit einem weiteren Buchstaben.

Indien

Mitglieder der Amateur Radio Society of India (VU2ZH) feiern den Geburtstag der IARU mit der Aktivierung des Sonderrufzeichens **VU1IARU** zwischen dem 1. April und dem 29. Juni auf allen Bändern.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Die Sonne gibt noch keine Ruhe

In den letzten Wochen hatten die Beobachter das Gefühl, dass die Aktivität der Sonne das Maximum im Zyklus 25 überschritten hätte. Die Sonnenflecken waren recht dünn gesät, aber am Nachmittag des 28. März meldete sich noch vor ihrem kompletten Erscheinen die Gruppe Nr. 4046 mit einem Flare der Stärke X1,1. Der große zugehörige Fleck ist jetzt auf unserer Sonnenseite sehr gut sichtbar, und dazu ist südlich davon die Gruppe 4048 aufgetaucht – ebenfalls durchaus entwicklungsfähig.

Prüfungstermine

Die Bundesnetzagentur hat auf ihrer Homepage am 27. März eine neue Liste veröffentlicht mit den verfügbaren Amateurfunkprüfungen. München bietet den 24. Mai an, in Nürnberg gibt es noch freie Plätze am 29. April, jeweils zu verschiedenen Uhrzeiten. Übrigens kann man sich auch anmelden für Prüfungen bei der Ham Radio Ende Juni in Friedrichshafen; vorstellbar ist allerdings ein großer Andrang zu den Terminen.

http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk

Ergänzung zur Meldung im Deutschland-Rundspruch Venus-Echo in Dwingeloo empfangen

Der Versuch, mit dem 25-Meter-Radioteleskop eine EVE-Verbindung zur Venus herzustellen, ist am 22. März gelungen. Nicht nur das eigene Echo konnte empfangen werden, auch der Astropeiler auf dem Stockert hörte mit. Mehr Informationen sind über die beiden Links im Rundspruch-Archiv zu erhalten.

https://www.camras.nl/en/blog/2025/first-venus-bounce-with-the-dwingeloo-telescope/https://www.astropeiler.de/

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.